

Excellence Tete Antonio

Ministre des Affaires étrangères de la République  
d'Angola

Président du Conseil Exécutif

Excellence Simeon Essone Angue

Ministre des Affaires Étrangères de la République  
de Guinée Équatoriale

Excellences Mesdames et Messieurs les ministres

Madame la Vice Présidente de la Commission

Mesdames et Messieurs les Secrétaires Généraux  
des Communautés Économiques Régionales,

Mesdames et Messieurs,

J'aimerais d'emblée exprimer notre profonde  
gratitude à S. E. Mr Teodoro Obiang Nguema

Mbasogo , Président de la République de Guinée équatoriale qui nous accueille dans cette charmante ville de Malabo.

Nos vifs remerciements pour tous les arrangements entrepris aux fins du bon déroulement de nos sessions.

Cette session du Conseil exécutif se penchera sur l'examen du budget de l'Union au titre de l'année 2026.

Le Rapport du Corep soumis à votre appréciation met en avant de légers progrès dans le financement du budget programme.

Il est passé de 9,4% en 2025 à 12,7% en 2026.

Le budget programme reste financé à plus de 77% par les partenaires internationaux.

Les États membres de l'union financent le budget de fonctionnement à hauteur de 100% avec un déficit de 4% couvert à partir d'autres rubriques.

Il convient de rappeler que la décision de Kigali de 2016 sur le prélèvement de 0,2% sur les importations éligibles n'est appliquée que par 17 pays.

Les arriérés des contributions dues , s'élèvent à 46% et les créances irrécouvrables se chiffrent à 55 millions de dollars.

Excellences Mesdames et Messieurs,

Il faut tout de même souligner que les contributions volontaires des États est de 0,7% et celles des institutions financières africaines de 5,6%.

Ce sont des gestes forts qu'il convient d'apprécier .

La commission pour sa part s'est attelée à la mise en place d'une gestion administrative et comptable rigoureuse en dépit de l'incomplétude du nombre de ses commissaires.

Excellences , Mesdames et Messieurs,

Les foyers de tension politiques et les conflits sur le continent retardent nos ambitions.

La géopolitique internationale incertaine perturbe notre planification et nos programmes.

De même, la situation humanitaire grave et l'insécurité empêche tout progrès.

Au Soudan, à l'est du la RDC, en Somalie, dans le Sahel et d'autres zones de notre continent.

Dans ce tableau inquiétant, il existe tout de même une lueur d'espoir.

L'accord de Washington entre le Rwanda et la RDC

La restauration de l'ordre constitutionnel au Gabon

Le plan de fin de transition prévue en Guinée Conacry d'ici décembre 2025.

En Somalie, la transition entre l'Atmis-Aussom souffre d'un manque de financement.

La Commission poursuit ses efforts de mobilisation des ressources.

Les Etats Unis refusent toujours d'appliquer la résolution 2719 à la Somalie.

Il nous faudra tout de même s'appuyer sur le Fond de la paix dont la vocation première est de soutenir les opérations africaines de paix.

La commission continue aussi à engager le CPS, les mécanismes régionaux, les A3 et les autres membres du Conseil de Sécurité des Nations Unies en vue d'une meilleure coordination.

Quand aux pays de l'AES, la commission poursuit son dialogue avec les 3 pays afin de les inciter au retour à l'ordre constitutionnel.

Excellence , Mesdames et Messieurs,

En matière de processus d'intégration, la pleine opérationnalisation de la Zlecaf nécessite la ratification de tous les protocoles y afférent.

Nous invitons les états membres à accélérer les signatures de certains instruments et leur ratification.

Excellences Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi de conclure sur la réforme institutionnelle et en particulier celle de SACA.

Le Comité ministériel en charge, va vous présenter les conclusions de son travail.

Les attentes du Personnel sont légitimes et ils reposent leurs espoirs sur la sagesse de votre conseil .

Je vous souhaite plein succès dans vos travaux.

